

Universitäre Ausbildung

2013-2017: Doktoratsstudium am Institut für Orientalistik an der Universität Wien

2010-2011: Masterstudium der Islamic Studies an der Gloucestershire University, Großbritannien

2007-2010: Bachelorstudium der islamischen Theologie in Jordanien und Frankreich

Lehrtätigkeiten

Seit Oktober 2017: Wissenschaftliche Mitarbeiterin und Lehrende am DIRS

Juni 2017: Lehre an der Sunan Kalijaga State Islamic University Yogyakarta (Indonesien) im Rahmen des Erasmus+ - Programms

Seit September 2016: Lehre der islamischen Religionspädagogik und Theologie am Institut für Islamische Religion an der Kirchlichen-Pädagogischen Hochschule Wien/Krems

2011-2016: Lehre der islamischen Ideengeschichte, der Prophetenbiografie und der islamischen Religionspädagogik am Studiengang für Islamische Religion (Wien)

Forschungsschwerpunkte

Islamische Ethik, Rechtsphilosophie- und theorie, Ideengeschichte, muslimisches Denken in der Moderne, interreligiöser Dialog

Publikationen

Monografie

Kepplinger, Eva: *Der Einfluss des maqāṣid-Denkens bei Abū Ishāq aṣ-Ṣātibī auf ausgewählte Gelehrtenwerke der malikitischen Rechtsschule ab dem 14. Jahrhundert bis 1850 n. Chr.* Peter Lang (erscheint im Sommer 2018).

Fachartikel und Enzyklopädiebeiträge

Kepplinger, Eva; Lohlker, Rüdiger: *Developments in the Formulation of Islamic International Law by the Example of Naṣrid Granada*. In: *Islamic Law and Society* (in Druck)

Kepplinger, Eva (2017): *Al-Andalus*. In: Cenap Cakmak (Hg.). *Islam: A Worldwide Encyclopedia*. Santa Barbara: ABC-CLIO, Bd.1, S. 95f

Kepplinger, Eva (2017): *Maṣlaha*. In: Cenap Cakmak (Hg.). *Islam: A Worldwide Encyclopedia*. Santa Barbara: ABC-CLIO, Bd.3, S. 1012

Kepplinger, Eva (2016): *Maqāṣid ash-sharī'ah* (Ziele der Scharia). In: Yunus Valerian Hentschel et al (Hg.). *Neue Ansätze in den Islamischen Studien*. Berlin: Logos, S. 35-45

Kepplinger, Eva (2015): *Teología islámica y su incidencia en la acción social*. In: Bernardeth Caero Bustillos et al (Hg.). *Consagración y Humanización. Esperiencias, Reflexiones, Propuestas*. Cochabamba: Equipo ILAMIS. S. 423-433

Rezensionen und Tagungsberichte

Kepplinger, Eva (2017): *Fachtagung zu Key Concepts in Interreligious Dialogue von 15.-16.12.2016* in Erlangen. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 8/2, S. 287-290

Kepplinger, Eva (2016): *BRAIS 2016 – The Third Annual Conference of the British Association for Islamic Studies von 11.-12. April 2016 in London*. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 13, S. 255-257

Kepplinger, Eva; Bauer, Wolfgang (2015): *Maqāṣid al-Sharīah: The Objectives of Sharia and Contemporary Challenges*, Internationale Konferenz von 10.-12. Oktober 2014 in Paderborn. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 10, S. 67-70

Kepplinger, Eva (2015): *Muslims in Europe: Challenges of Pluralism*, Bericht über die IIIIT European Summer School 2014, Sarajevo. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 10, S. 54-56

Kepplinger, Eva (2014): *Als Fatima ihr Recht forderte*. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 8, 2014, S. 103-109

Kepplinger, Eva (2013): *Ostarrichislam. Fragmente achthundertjähriger gemeinsamer Geschichte*. In: Hikma. Zeitschrift für Islamische Theologie und Religionspädagogik. Heft 7, S. 224- 228

Vorträge (Auswahl)

16.04.2018: „Scharia, Islam, Muslime“, VHS Deggendorf/Bayern

11.04.2018: „The Impact of the Maqāṣid-Thinking of Abū Ishāq ash-Shāṭibī on the Maliki School of Law from 1400-1850 CE“, British Association for Islamic Studies (BRAIS), Exeter

22.09.2017: „Die Entwicklung der Formulierung islamischen internationalen Rechts am Beispiel des nasridischen Granada“ am Symposium „Angewandtes Islamisches Recht: Scharia und Gesellschaft“, Münster

21.09.2017: „Der Einfluss des maqāṣid-Denkens von Abū Ishāq aš-Šāṭibī auf ausgewählte Gelehrtenwerke der malikitischen Rechtsschule von 1400-1850 n.Chr.“, am Deutschen Orientalistentag (DOT), Jena

19.06.2017: „Muslims in Europe in Past and Present“, am State Institute of Islamic Studies in Salatiga (Indonesien)

12.04.2017: „Developments in the Formulation of Islamic International Law by the Example of Naṣrid Granada“, British Association for Islamic Studies (BRAIS), Chester

05.12.2015: „Teleologisches Denken im islamischen Recht“, am Symposium zu neuen Ansätzen in den Islamischen Studien an der Universität Wien